
Гласные 
после шипящих и Ц



Если в корне слова после 
шипящего слышится под 

ударением О, то писать надо Ё

Исключения: крыжовник, шорох, шов, 
капюшон, шомпол, трущоба, чопорный.

Чёрный. Шов (искл.)



После Ц под ударением в корне 
пишется О. Безударную гласную 

после Ц надо проверить ударением.

Цокот.   Целиком – 
целый.



После шипящих и Ц под 
ударением в суффиксах и 

окончаниях пишется буква О, 
без ударения – буква Е.

Шапчонка, чашечка; 
сучок, орешек;
камышом, кожей

 



После шипящих под ударением в 
окончаниях глаголов пишется 

буква Ё

Сечёт, бережёт



Буква И после Ц пишется в корнях 
слов.

И в словах на -ция

Исключения: цыц, цыган, цыплёнок, 
цыкать, на цыпочках.

Цинк. Цыкать (искл.)
Организация. 
Информация.



В суффиксах и в окончаниях 
Р.п. ед. числа и Им.п. мн. числа 

после Ц пишется буква Ы

Синицын. Птицы




